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对变性人该关注什么

　　最近在网上浏览新闻�发现一个现象�几乎
每天都能够看到有关变性人的新闻。在百度搜
索中键入“变性人”一词�一页页相关新闻便展
现在眼前�几乎每一天都有不同的消息在更新。
然而�笔者却对一些媒体在报道“变性人”时所
持的角度有异议。

有两则新闻是关于同一个变性人———张东
辉的事情�一篇报道用的标题是《一米八八小伙
有望成淑女婚姻失败决心变性》�另一篇的标题
为《誓做东北版“陈莉莉”29岁小伙一心要当女
模特》。前者将小伙子变性的原因归结到了婚
姻失败上�后者给人读来的感觉是：张东辉是为
了追赶潮流和为了当女模特才想到要变性的。
但是�变性手术所承担的风险和后果以及变性
人所承受的压力�仿佛被媒体刻意遗忘或只是
被轻描淡写。虽然�目前社会已经越来越宽容�
但是�不少变性人手术后的生活并不像媒体所
形容的那么“美好”�而是面对着许许多多来自
社会各方面的压力�他（她）们在变性后大都远
离了原来生活的地方。

应该说在“关注”这一点上�媒体不仅是做
到了�而且是做足了。但是�不少报道不无猎奇

地描述这些变性人以及与他们相关的事件�除
了满足读者“窥视”的阅读心理外�并没有揭示
这些人此举的社会文化因素。在对“变性人”形
象、生活、经历的描写上�媒体也是极尽渲染之
能事�而较少以严肃的态度探索他们的内心世
界。比如�近日有一则新闻报道了某变性人不
仅变性成功�还拥有了一对巨乳�而其深知此事
原委的丈夫竟然嫌她的乳房还不够大。这让笔
者想起前不久看到的另一篇报道：一打工仔因
为长得太过于女性化屡遭用人单位拒绝而决心

要变性。可是�对于其中的社会性别含义�媒体
却没有意识�更无从涉及。

可见�与变性人有关的新闻不是不能报道�
而关键是把落足点放在哪里。是为了满足读者
的“猎奇”和“窥私”�还是为了社会某一群体的
利益、权利和幸福尽一份媒体的责任和力量�这
是媒体应该深思的问题�对于我们生活的这个
社会来说�少数人的福祉往往是多数人的福祉
或者说是整个社会福祉的“水位线”�他（她）们
的利益、权利和幸福是否能得到有力的保障�在
一定程度上也代表了民众的利益、权利和幸福
能否得到保障。在变性人的报道中也是如此。


